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La UAEM en la prensa: 
 
Estados Unidos quiere el control de las drogas 
La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) realizó la mañana de ayer, el panel “El Gobierno de Trump, perspectivas a futuro”. Los ponentes 
expusieron que Estados Unidos quiere tener el control del tráfico de drogas y las decisiones del nuevo 
presidente parten “de una argumentación local en términos de derecha tradicionalista, supremacía blanca e 
intereses de las clases dominantes”. Convocados por la Licenciatura en Seguridad Ciudadana, adscrita a la 
FDyCS, los especialistas Carlos Ramírez, Jesús Araiza y Héctor Horacio Campero Villalpando, moderados 
por Fernando Cisneros, docentes de esta unidad académica, analizaron la administración de Donald Trump. 
Carlos Ramírez, maestro en Ciencias Políticas, profesor de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de la FDyCS, además de reportero en 
distintos medios de comunicación y autor de varios libros sobre política nacional e internacional, dio elementos 
para el análisis de lo que representa Trump, a quien tomó como un sujeto que obedece a una coyuntura 
histórica por la que atraviesa los EEUU, que tiene como último punto de referencia la caída del muro de 
Berlín, en 1989. Aseveró que la Unión Americana desea tener el control del tráfico de drogas, no detenerlo, 
pues las recientes promesas y acciones iniciaron en gestiones pasadas. La diferencia es que Trump lo hace 
en función de la supremacía de una casta local. “Podemos decir que todas sus decisiones tienen una 
argumentación local de derecha tradicionalista, supremacía blanca e intereses de las clases dominantes”, 
aseguró. Héctor Campero Villalpando, doctor en Filosofía Política y maestro de la FDyCS, planteó las 
repercusiones en derechos humanos derivadas del triunfo electoral del magnate inmobiliario; afirmó que su 
actitud será motivo de muchas controversias, como sus decisiones frente a los migrantes, al igual que la 
aprobación del decreto ejecutivo de la construcción de dos oleoductos en el norte del país vecino, con el que 
violará el convenio de respeto absoluto con las distintas tribus que ahí habitan, las cuales se verán afectadas. 
Jesús Araiza, doctor en Filosofía Antigua y catedrático de la FDyCS, abordó el Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte (TLCAN), a partir de las gestiones de los presidentes Carlos Salinas de Gortari y Enrique 
Peña Nieto frente a las de George H. W. Bush y Donald Trump; explicó las relaciones históricas bilaterales 
entre México y Estados Unidos desde su origen y cómo las diferencias son notorias a la hora de las 
negociaciones. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/estados-unidos-
quiere-el-control-de-las-drogas. 
 
Llaman en Cuernavaca al uso del condón para prevenir ETS 
Concientiza el Ayuntamiento de Cuernavaca el uso del “condón” para prevenir enfermedades de transmisión 
sexual con motivo del Día Mundial del Uso del mismo, y el objetivo es llamar a la población sobre su uso 
correcto como uno de los métodos preventivos de embarazos no deseados, y en ese marco, realizó la primera 
Feria de la Salud Sexual. Fue a través de la Secretaría de Desarrollo Social jóvenes, estudiantes, amas de 
casa, adultos, entre otros recibieron información sobre cómo tener una salud sexual responsable mediante el 
uso de métodos anticonceptivos y de prevención de enfermedades. En la Plaza de Armas de Cuernavaca, 
participaron instituciones como AHFMEXICO Fundación para el Cuidado del VIH/ SIDA, la Escuela de 
Medicina  de UNIVAC, Sex shops, Cruz Roja Delegación Morelos, Facultad de Enfermería, Medicina y 
Farmacia de la UAEM. Al respecto, el director de Salud Pública Municipal, Ulises Sotelo Hernández, dijo que 
de acuerdo a datos estatales en el 2017 el 35 por ciento de la población nunca empleó el método de barrera 
(preservativos) en las relaciones sexuales, debido al desconocimiento sobre la importancia de su uso correcto. 
Agregó que el principal medio de transmisión del VIH se da por el contacto sexual sin protección, y que más 
del 20 por ciento de los embarazos en Morelos se presenta en adolescentes y mujeres jóvenes. “Esto nos 
compromete a trabajar en políticas sobre educación sexual y el acceso a información e insumos modernos de 
planificación familiar, en especial en la población más joven”, manifestó el director de Salud Pública. 
Finalmente, invitó a la población en general a informarse sobre la sexualidad y ejercerla con responsabilidad. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86684. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/ocupa-morelos-el-
quinto-lugar-en-incidencia-de-vih. 
Diario de Morelos, (Comunidad), https://www.diariodemorelos.com/noticias/s%C3%B3lo-40-de-
j%C3%B3venes-con-vida-sexual-activa-usa-cond%C3%B3n. 
 
Inician eliminatorias rumbo a la Universiada 
El Consejo Nacional para el Desarrollo del Deporte Universitario (Condde) inició el proceso eliminatorio de la 
Universiada Estatal 2017 rumbo a la Universiada Nacional y Mundial. Los escenarios fueron las instalaciones 
de los Polideportivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde los deportistas 
tuvieron encuentros en las especialidades de básquetbol, voleibol y fútbol rápido, en el cual destacaron los 
equipos de la preparatoria de Jojutla. Jorge Juárez Cuevas, director de Actividades Deportivas de la UAEM y 
delegado estatal del Condde, reiteró que en este proceso participarán cuatro universidades públicas y varias 
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privadas. “La convocatoria estatal destaca la participación en al menos 12 disciplinas de competencias, de 
donde surgirán los representantes del estado a la eliminatoria regional y de ahí a la Universiada Nacional, la 
cual este año volverá a tener su sede en la Universidad Autónoma de Nuevo León”, precisó. Además, dicha 
justa tendrá carácter de proceso selectivo para acudir a la Universiada Mundial que se realizará Taipei, China, 
por lo que desde ya inició la preparación de los deportistas morelenses, quienes tienen todo el apoyo para el 
desarrollo de estas competencia. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes-local/inician-
eliminatorias-rumbo-a-la-universiada 
 
Estará Neri Vela en Tetela del Volcán 
En el municipio de Tetela del Volcán se realizará, los días 23 y 24 de febrero, la Expo Profesiográfica, donde 
se tiene contemplada la participación del primer astronauta mexicano Rodolfo Neri Vela. Posteriormente se 
llevará a cabo la tradicional Feria de las Frutas, informó la edil Ana Bertha Haro Sánchez. El 24 de febrero, 
segundo día de actividades de la Expo, Neri Vela brindará una conferencia sobre sus experiencias y motivará 
a los jóvenes para que continúen con su formación profesional. La alcaldesa precisó que dicho evento tiene el 
objetivo de que los egresados del nivel medio superior conozcan las opciones que diversas universidades 
públicas y privadas ofrecen, y a partir de ahí elijan dónde y qué desean estudiar. Es importante que los 
adolescentes tengan motivaciones a pesar de las situaciones económicas o sociales que se viven 
actualmente, refirió Haro Sánchez. Señaló que la mayoría de estudiantes decide terminar la secundaria e irse 
a Estados Unidos, razón por la cual el municipio es uno de los primeros en la entidad con más registro de 
migrantes morelenses en la Unión Americana. La Expo Profesiográfica estará instalada en la plaza principal 
de Tetela del Volcán y en las canchas de esta localidad, a partir de las 10:00 horas. En el lugar habrá estands 
informativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y otras instituciones públicas, 
además de casi 20 planteles educativos particulares. 
El Sol de Cuernavaca, (Aurelia Torres), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/estara-neri-vela-en-
tetela-del-volcan 
 
Fernando Silva: arte concreto en 3D 
El artista plástico y promotor cultural Fernando Silva, participó recientemente en la muestra colectiva que 
albergó el espacio “Vitroart Collection Gallery”, ubicado al norte de Cuernavaca en donde además, compartió 
una charla sobre derechos de autor con colegas y público en general. Es presidente de la asociación de Arte 
Plástico Contemporáneo en Morelos, cuyo principal objetivo es destacar los acuerdos de colaboración de un 
grupo de creadores que radican en el estado con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a 
través del desarrollo, fomento y promoción de las artes. Fernando Silva nació en la Ciudad de México. Sus 
conocimientos en artes plásticas los adquirió de la Escuela Nacional de Pintura, Escultura y Grabado “La 
Esmeralda”; y en diseño editorial, en la Escuela de Diseño Gráfico del Instituto Nacional de Bellas Artes 
(INBA). Ha participado en más de 20 exposiciones colectivas y 14 individuales en las ciudades de Nueva 
York, Ciudad de México, Cuernavaca, Xalapa, Oaxaca, Guadalajara, Monterrey, Tlaxcala, San Luis Potosí y 
La Paz. Parte de su trabajo se encuentra entre coleccionistas de México, Argentina, España, Estados Unidos, 
Brasil y Japón. Su obra se caracteriza por el estilo geométrico y arte concreto en 3D, además del colorido y 
composición que maneja en cada uno de sus productos, por lo que es el primer pintor mexicano en mostrar 
esta propuesta plástica. 
El Sol de Cuernavaca, (Maritza Cuevas), https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/sociedad/fernando-silva-
arte-concreto-en-3d. 
 

Nacional: 
 
Universitarios crean colector de agua para refugiados 
Con un innovador sistema para recolectar agua a partir de la humedad que hay en el ambiente, estudiantes de 
la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) fueron galardonados con el primer lugar del Hult Prize México. 
Ello les permitirá competir a escala internacional y la posibilidad de llevar su proyecto a miles de refugiados 
alrededor del mundo. Motivados por la temática de dicho concurso (que este año busca aliviar la crisis 
mundial de refugiados), los jóvenes José Ignacio del Río de Vicente y José Fernando Perusquía Velázquez –
de ingeniería en nanotecnología– y Fernando Larriva –de ingeniería en biotecnología– diseñaron un material 
de nanopartículas hidrofóbicas capaz de condensar agua a partir de la humedad del ambiente de cualquier 
zona, incluso la más árida del planeta. No importa qué tan seco sea un lugar, siempre tendremos cierto 
porcentaje de humedad. Nuestro propósito en el Laboratorio de Materiales Nanoestructurados es eficientar 
esta condensación de agua en ambientes inhóspitos y desérticos para apoyar a los refugiados de cualquier 
lugar, dijo Perusquía Velázquez. 
La Jornada, p.2, (Notimex). 
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Estudiante se prepara para colocar en las estrellas el nombre de la UNAM 
El sueño de Yair Israel Piña López literalmente llega a las estrellas, y hasta ese nivel quiere llevar el nombre 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Paso a paso, el estudiante de la Facultad de 
Ciencias construye el camino para alcanzar una utopía: ser de los primeros en participar en una misión 
tripulada a Marte, proyecto que, se estima, pueda darse en 2030. Hace unos días fue seleccionado astronauta 
de misión análoga (simulación) al planeta rojo por The Mars Society, por lo que en unos días se integrará a la 
primera tripulación latinoamericana de la estación de investigación en un área de desierto de Utah, Estados 
Unidos, denominada The Mars Desert Research Station (MDRS). El equipo enfrentará la mayor cantidad de 
condiciones y limitaciones equivalentes a las que desafiaría una misión humana en suelo marciano. Se simula 
la mayor cantidad posible de condiciones. Estaremos en aislamiento, haciendo todas nuestras tareas; 
recabaremos muchos datos para después aplicarlos en una misión a ese planeta, que está muy próxima, en 
2030. 
La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cultura/yair_pina-mexicano-mision_marte-nasa-unam-milenio-
noticias_0_902309880.html 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009973.html 
El Financiero, p.18, (Daniel Blanco). 
 
Investigador de Ingeniería, a academia de EU 
La Academia Nacional de Ingeniería de Estados Unidos (NAE, por sus siglas en inglés) apenas suma 22 
miembros extranjeros en sus filas, y uno de ellos es Sergio Alcocer Martínez de Castro, investigador del 
Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La semana pasada, Alcocer 
Martínez de Castro, ex aspirante a la rectoría de esa casa de estudios y ex subsecretario para América del 
Norte de la cancillería mexicana, fue elegido miembro extranjero por la NAE, anunció Dan Mote, presidente de 
esa asociación. Formar parte de esa corporación es una de las distinciones profesionales más importantes 
para los integrantes de este gremio, detalló la UNAM en un comunicado. La elección se lleva a cabo con base 
en las contribuciones excepcionales de los aspirantes a la investigación, práctica y educación de la ingeniería 
en campos específicos y por desarrollos tecnológicos extraordinarios. 
La Jornada, p.32, (De la Redacción). 
 
Graue, contento con los resultados de #VibraMéxico 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, informó que seis 
universidades de Estados Unidos le han expresado que van a defender a los estudiantes mexicanos que 
tengan problemas con su estatus migratorio. Entrevistado luego de participar en la presentación del modelo de 
pronóstico sobre la calidad del aire de Ciudad de México, el académico dijo que lo anterior es resultado de 
una carta que envió a los titulares de 39 instituciones de educación superior estadunidenses –con las que la 
máxima casa de estudios tiene convenio– y rectores de 135 universidades públicas para pedirles que le 
informen sobre los problemas que pudieran tener estudiantes mexicanos. Detalló que la misiva la envió el 
pasado jueves y que las respuestas que ha recibido hasta el momento han sido muy buenas, pues 
universidades como la de California, Arizona e Indiana, le han dicho que ‘‘no nos preocupemos, que van a 
defender a nuestros estudiantes’’. 
La Jornada, p.4, (Alejandro Cruz Flores). 
La Crónica de Hoy, (Omar Díaz),  http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009992.html 
 
Estiman en 585 mil los “dreamers” en riesgo de ser deportados 
En Estados Unidos viven 585 mil jóvenes mexicanos considerados “dreamers” que están en riesgo de 
regresar deportados a México ante las políticas migratorias del presidente de ese país, Donald Trump.Entre 
los migrantes que regresan al país, 80% son personas preparadas que hablan inglés y tienen habilidades 
laborales para reinsertarse en el país. Sobre el tema, el comisionado del Instituto Nacional de Migración 
(INM), Ardelio Vargas Fosado, dijo que de 2013 a 2016 regresaron al país 998 mil mexicanos deportados por 
el gobierno estadounidense. Tan sólo en 2016 volvieron 219 mil, de los cuales 13 mil 746 eran menores de 
edad, la mayoría sin la compañía de un adulto. En enero de 2017 volvieron 12 mil 447 paisanos, cantidad 
menor a los 13 mil 93 mexicanos que retornaron en enero 2016, lo cual refleja que “no es inmediato el reflejo 
del Ejecutivo de Estados Unidos ni sus acciones”, dijo el titular del INM durante la primera de cinco sesiones 
que se celebran en el Congreso de la Unión para revisar la iniciativa preferencial del presidente. 
El Universal, (Teresa Moreno), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/02/14/estiman-en-
585-mil-los-dreamers-en-riesgo-de-ser-deportados 
 
Los dreamers que peligran por Trump 
Trabajar, ayudar y superarse son los objetivos que tienen en común los llamados dreamers, que ven 
amenazada la historia que han construido en Estados Unidos y a quienes el presidente Donald Trump 
amedrentó durante la campaña electoral con derogar el Programa de Acción Diferida (DACA), que ha 
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permitido frenar la deportación de un millón 340 mil 305 jóvenes indocumentados. Para este año, 510 mil 622 
dreamers se enfrentan a la incertidumbre de renovar el DACA, que los ampara temporalmente de la 
deportación y les concede una autorización de empleo, beneficios que se actualizan cada dos años. Este 
sector lo componen quienes llegaron antes de cumplir 16 años y son menores de 31. Actualmente, un millón 
622 mil 921 personas han aplicado para el programa impulsado por Barack Obama en 2012, de los que 282 
mil 616, es decir 17%, no aprobaron. Informes del Servicio de Migración y Ciudadanía, del Departamento de 
Seguridad Nacional de EU, reportan que en los cuatro años de operación del DACA —el más reciente es de 
septiembre de 2016—, 83% de los solicitantes fueron aceptados. En total, 752 mil 154 personas aplicaron por 
primera vez, siendo 56% del total, mientras que 588 mil, 44%, han renovado. 
El Universal, (Gabriel Nava) http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/02/14/los-
dreamers-que-peligran-por-trump 
 
Bloquean normalistas Autopista del Sol por falta de material y uniformes 
El Frente Unido de Normales Públicas del Estado de Guerrero (FUNPEG) bloqueó la Autopista del Sol, a la 
altura del Parador del Marqués, para exigir al gobernador Héctor Astudillo Flores el cumplimiento de una serie 
de demandas. Alrededor de 500 estudiantes participaron en el cierre de la vía que comunica la Ciudad de 
México con el estado. Los normalistas piden que se les otorgue material didáctico, uniformes y a los de primer 
ingreso, computadoras. Previamente, los jóvenes cerraron las oficinas de la Subsecretaría de Finanzas de la 
Secretaría de Educación en Guerrero (SEG). 
El Universal, (Arturo de Dios Palma), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/02/13/bloquean-
normalistas-autopista-del-sol-por-falta-de-material-y-uniformes 
 
Hay capacidad para absorber a estudiantes deportados: Nuño 
Secretario de Educación, Aurelio Nuño, sostuvo que el sistema educativo mexicano tiene capacidad para 
absorber a los estudiantes de todos los niveles que sean deportados de Estados Unidos, pero advirtió que el 
problema real al que se enfrenta ese grupo de mexicanos es la burocracia que traba y no permite la 
revalidación de estudios, lo que trunca sus aspiraciones de terminar sus ciclos escolares. “El sistema 
educativo está haciendo esfuerzos, tiene capacidad de asimilar a los niños ampliando un poco los grupos, 
pero ese ahorita no es el problema principal, sino la barrera real que genera la burocracia para que puedan 
entrar a las escuelas”, aseguró. En ese sentido, el Senado de la República pretende aprobar el próximo 
martes 21 de febrero la iniciativa preferente enviada por el presidente Enrique Peña Nieto que busca facilitar 
la revalidación de estudios realizados en el extranjero, informó el presidente de la Comisión de Educación de 
ese órgano Legislativo, Juan Carlos Romero Hicks.  
La Crónica de Hoy, (Alejandra Páez), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009993.html 
 
Trump y la indignación mexicana 
La amplia pluralidad social mexicana ha generado múltiples modos de entender las bárbaras decisiones del 
señor Trump: no podía ser de otro modo. Pero no debiera perderse de vista que esta vez la embestida 
sanguinaria del jefe del inefable gobierno del vecino del norte lastimará, probablemente con profundidad, al 
conjunto de esa pluralidad, si bien necesariamente de modo muy diferenciado. La primera respuesta colectiva 
a las agresiones en puerta del imperio -ojalá sea en efecto la primera- es la que fue llamada Vibra México o, 
también, Marcha Ciudadana por el Respeto para México, y fue convocada por grupos empresariales, 
ciudadanos y universidades, entre ellas la UNAM, la UAM y la Universidad Iberoamericana. En las primeras 
noticias sobre la convocatoria de esa marcha ciudadana, se mencionaron las ciudades de Mérida, 
Villahermosa, Morelia, Colima, Hermosillo, Irapuato, León, Monterrey, Puebla, Guadalajara, Tequisquiapan, 
Pachuca y Ciudad de México. 
La Jornada, p.17, 11/02/17, (José Blanco). 
 
Puentes para universitarios repatriados 
Dado el escenario político en los Estados Unidos de América, se vislumbra una posible afectación al futuro de 
los jóvenes nacidos en México que a edad temprana fueron a radicar a ese país y que actualmente se 
encuentran realizando estudios superiores, quienes por su condición migratoria podrían ser deportados y dejar 
inconclusos sus estudios. La ANUIES, observando su misión y responsabilidad social, y en concordancia con 
las medidas anunciadas por el Presidente de la República, diseñó el Programa Universitario Emergente 
Nacional para la Terminación de Estudios Superiores (PUENTES). Éste permitirá que los migrantes 
mexicanos que estudian en el extranjero, al ser repatriados, puedan revalidar sus estudios e incorporarse al 
sistema educativo nacional. Este Programa, con carácter extraordinario y temporal, y sustentado en la 
confianza y buena fe, tiene por objeto facilitar el ingreso de jóvenes estudiantes mexicanos que viven y 
estudian en Estados Unidos y desean concluir sus estudios en instituciones de educación superior mexicanas, 
el cual es un mecanismo que se suma a las acciones promovidas por el Ejecutivo federal, la Secretaría de 
Educación Pública y al compromiso del H. Congreso de la Unión, para reformar y adicionar diversas 
disposiciones de la Ley General de Educación y del Acuerdo 286, respectivamente. El Acuerdo 286 es una 
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disposición de carácter administrativa que establece los lineamientos que determinan las normas y criterios 
generales para la revalidación de estudios realizados en el extranjero y la equivalencia de estudios, así como 
los procedimientos por medio de los cuales se acreditarán conocimientos correspondientes a niveles 
educativos o grados escolares adquiridos fuera del sistema escolarizado. Por lo anterior, la Secretaría General 
Ejecutiva de la ANUIES está invitando a todas las instituciones de educación superior a sumar sus 
capacidades y esfuerzos para apoyar a los jóvenes mexicanos que se encuentren en la situación descrita 
mediante la facilitación de procedimientos de ingreso, de carácter extraordinario, acordes con la normatividad 
de cada una de las instituciones que permitan simplificar los trámites respectivos. Asimismo, reconoce las 
acciones implementadas de manera individual por cada una de las instituciones asociadas, todas ellas, en 
beneficio de nuestros connacionales. La operación del PUENTES iniciará con la publicación de una 
convocatoria en la que se establecerá el procedimiento para participar en el Programa, así como los sitios 
electrónicos de las instituciones de educación superior para difundir las diversas opciones formativas y el 
mecanismo de inscripción. En los próximos días, la ANUIES contará con una plataforma en línea para el 
registro de los interesados y la gestión de sus solicitudes. Este Programa irá acompañado de estrategias para 
facilitar la integración a las comunidades universitarias de los estudiantes tales como tutorías, 
acompañamiento y asesorías académicas, regularización en el uso del idioma castellano y otras que se 
consideren necesarias para apoyarles. Hacemos un atento llamado a toda la sociedad para que apoye en la 
medida de sus posibilidades la integración de miles de jóvenes a éste, su país. Estamos seguros de que 
contribuirán con su experiencia multicultural y su formación profesional al progreso social y económico de 
México. 
El Universal, p.29, (Jaime Valls Esponda), @jaimevalls jaime.valls @anuies.mx.  
 
Donald Trump amenaza el sueño de un millón de dreamers mexicanos 
Los jóvenes indocumentados que llegaron en su infancia a Estados Unidos y pertenecen o buscan acogerse 
al Programa de Acción Diferida, que los ampara temporalmente de ser deportados, hoy están en riesgo de no 
realizar su sueño. Del millón 340 mil 305  beneficiados, 81% son mexicanos, es decir, un millón 085mil 647, 
según el Departamento de Seguridad Nacional de EU. Este 2017, dreamers mexicanos ven con preocupación 
la renovación del acta, pues Trump amenazó con abrogarla. 
El Universal, p.p. y 18, (Redacción). 
 
Graue no nos representa 
Manifestamos nuestro rechazo contra la decisión unilateral de Enrique Graue, rector de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, de haber sumado a la máxima casa de estudios a la convocatoria de la 
marcha #VibraMéxico. Por tal motivo, hacemos público nuestro posicionamiento: Esta marcha fue convocada 
desde la Presidencia de México, encabezada por Enrique Peña Nieto, quien en días recientes ha pedido al 
pueblo mexicano unidad nacional. Nos preguntamos: ¿cómo aceptar este llamado a la uni dad con un Estado 
responsable de las tragedias de Ateneo, guardería ABC, Tlatlaya, Ayotzinapa, Nochixtlán, entre muchas más? 
Esta marcha fue organizada por la oligarquía mexicana: gobierno federal, partidos políticos, grupos de 
derecha, empresarios, en suma, las clases dominantes. ¿Cómo aceptar este llamado a la unidad con esta 
clase que explota a la clase trabajadora y que impulsa las reformas estructurales que hacen más pobres a los 
pobres y más ricos a los ricos? Frente a este contexto, rectores de las principales universidades del país se 
han adherido a esta convocatoria de forma unilateral, sin consultar previamente a sus comunidades 
universitarias. Ejemplo de ello es la decisión arbitraria del rector Graue, que responde a intereses de la clase 
en el poder. ¿Cómo aceptar este llamado a la unidad y marchar con un rector que no consultó a su comunidad 
de más de 400 mil miembros? ¿Sabrá Graue que su postura no es representativa de toda la universidad; más 
aún cuando él fue elegido por una antidemocrática Junta de Gobierno integrada por 15 personas? ¡Graue no 
nos representa!  
La Jornada, p.2, (Seminario de geopolítica: Perspectivas críticas desde Latinoamérica, FCPyS. Seminario 
interdisciplinario de pensamientos político y social latinoamericanos, FCPyS. Círculo de estudios sobre 
movimientos sociales internacionales, memorias y procesos de resistencia, FCPyS). 
  
Vuelven a las aulas 
El Instituto de Educación Media Superior comenzó con el semestre 2013-2017 B. 
Reforma, p.2, (Redacción). 
 
Inicia Aispuro Torres obras por 57 mdp en beneficio de la educación 
La mejor apuesta para el desarrollo es la educación expresó el gobernador de Durango, José Rosas Aispuro 
Torres, al refrendar su compromiso con los jóvenes universitarios de los municipios de Cuencamé y Lerdo al 
entregar obras con impacto directo en la educación por 57 millones de pesos, en beneficio de alrededor de mil 
700 alumnos. Este lunes, nuevamente el mandatario estatal inició su agenda de trabajo en una institución 
educativa, en esta ocasión en Cuencamé, donde -a unas semanas de haberse comprometido a este apoyo- 
regresó a entregar un domo y a poner la primera piedra del Centro de Información, con una inversión de 22 
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millones de pesos. Junto a Salvador Jara Guerrero, subsecretario de Educación Superior de la SEP, Héctor 
Arreola Soria, coordinador general de Universidades Tecnológicas de la SEP y Rubén Calderón Luján, titular 
del ramo en la entidad, Aispuro Torres insistió en que con las herramientas no solo se ampliará la cobertura 
de la institución sino mejorará la calidad de la educación y permitirá que los jóvenes de la región se preparen y 
puedan participar en cualquier mercado, tanto local, regional, nacional y hasta internacional. Posteriormente, 
Aispuro Torres se trasladó a la ciudad de Lerdo para iniciar el edificio de docencia de la Universidad 
Tecnológica de La laguna ( UTLD ), en el que se ejercerán 35 millones de pesos. Al término del evento se 
firmó el Convenio de Colaboración entre la Empresa Intelligy y la UTDL en el que gobernador fungió como 
testigo de honor. 
El Sol de Durango, p.3, (OEM-Infomex). 
 
Mejoran infraestructura educativa en Coahuila 
Rubén Moreira Valdez, gobernador de Coahuila, visitó la escuela primaria federal Venustiano Carranza, 
situada en la colonia Gobernadores del municipio de Piedras Negras, y el edificio de reciente creación, el cual 
entregó de manera formal a la plantilla docente. (…)  Recordó que en el tema de educación, en el estado hoy 
existen más escuelas, más preparatorias y más universidades. (….) Explicó que eso ha generado que haya 
crecido la infraestructura educativa, con nueve universidades y más de 200 nuevas preparatorias.  
Capital, p.12, (Redacción). 
 
Impulsan civismo en electorado joven 
El 30 por ciento del electorado en la Ciudad de México tiene entre 18 y 35 años y el instituto Electoral del 
Distrito Federal, está buscando asociaciones estratégicas para mejorar la educación cívica entre ese sector de 
la población, expresó la consejera del IEDF, Gabriela Williams. Durante la firma del convenio con la 
Universidad Panamericana, (UP) para la promoción del voto y la difusión de la cultura democrática, Williams 
informó que: buscamos tener aliados estratégicos para lograr un cambio en la ciudadanía y llegar a todos los 
sectores en donde la democracia aún no ha llegado señaló. Por su parte, el consejero presidente del IEDF, 
Mario Velázquez, planteó que aunque la tarea central del Instituto Electoral del Distrito Federal es organizar 
procesos electorales y ejercicios de participación ciudadana, acercarse a la juventud y promover los valores 
democráticos entre ellos, también es una tarea fundamental. 
Excélsior, p.2, (Georgina Olson). 
 
Obtiene IEE acreditación de excelencia del Fimpes 
El Instituto de Especialización para Ejecutivos (IEE) obtuvo la acreditación lisa y llana de la Federación de 
Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES). La doctora Sonia Bacha Baz, directora 
del Sistema de Acreditación de dicho organismo, al entregar el reconocimiento felicitó al instituto así como a 
sus docentes, alumnos, colaboradores, investigadores, egresados y empleadores, quienes participaron 
activamente en el proceso de acreditación y estuvieron presentes en el evento. Asimismo, enfatizó el 
compromiso de seguir mejorando como institución de excelencia y de innovación educativa, y por cada uno de 
sus programas de posgrado y educación continua para contribuir con la comunidad en la formación de 
ciudadanos comprometidos con su entorno. El rector del IEE, doctor Salvador Leaños Flores, quien recibió el 
documento que avala la acreditación en nombre de la comunidad IEE, mencionó que en estos tiempos la 
educación de calidad es el mejor motivo para aglutinar voluntades y esfuerzos para que seamos una mejor 
sociedad y un mejor país. Tras dos años de trabajo, el IEE obtuvo la acreditación lisa y llana, luego de pasar 
por la acreditación condicionada, la sin condiciones y finalmente la mayor de las acreditaciones que otorga la 
FIMPES. (…). 
El Economista, p.27, (Redacción). 
 

Internacional: 
 
Escuelas de EU enseñan a identificar las noticias falsas 
Las elecciones presidenciales de Estados Unidos dejaron una lección inesperada en las aulas: el alcance y 
repercusión de las noticias falsas. Profesores desde enseñanza básica a universitaria han intensificado las 
clases sobre los medios de comunicación, para dar a sus alumnos la capacidad de reconocer los reportes 
ficticios y entender su potencial para debilitar la cultura cívica. Igual que Facebook trabaja con la Prensa 
Asociada (AP, por sus siglas en inglés), FactCheck.org y otras organizaciones para frenar la difusión de 
noticias falsas y engañosas en su red, los maestros dicen que la formación en las aulas puede jugar un papel 
importante para desmontar titulares como El Papa apoya a Trump, que enturbiaron la campaña presidencial 
estadunidense de 2016. Creo que sólo la educación puede resolver este problema, señaló Pat Winters Lauro, 
profesor en la Kean University, de Nueva Jersey, quien este semestre comenzó a impartir una clase sobre 
este tipo de noticias. 
La Jornada, p.33, (Ap). 
Reforma, p. 22, (AP). 


